
 

 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 

Provincia di Palermo 

 

COPIA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

N. 36 del registro 

DATA: 10/06/2015 

OGGETTO:O.d.G. del 7/11/2014 del cons.Tripoli F. “Costituzione 

ufficio progettazione”.  

O.d.G. n.20 del 20/11/2014 del cons. Di Stefano D. “Creiamo un 

efficace ed efficiente ufficio  programmazione all’interno del 

Comune di Bagheria” -TRATTATI CONGIUNTAMENTE - 

 

 L’anno DUEMILAQUINDICI , il giorno DIECI  del mese di GIUGNO , alle ore 10,20 nel Palazzo di 

Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria e in adunanza pubblica per trattare gli 

argomenti posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio comunale 

n.31555 del 04 giugno 2015, ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali. 

 

Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  

Consiglieri in carica   n° 30 

 

All’appello  nominale, alle ore 16,00, risulta quanto segue: 

N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.

1 TRIPOLI FILIPPO MARIA x 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE x

2 AIELLO PIETRO x 17 SCARDINA VALENTINA x

3 DI STEFANO DOMENICO x 18 VELLA MADDALENA x

4 MAGGIORE MARIA LAURA x 19 AIELLO ALBA ELENA x

4 AMOROSO PAOLO x 20 CIRANO MASSIMO x

6 RIZZO MICHELE x 21 CHIELLO GIUSEPPINA x

7 TORNATORE EMANUELE x 22 AIELLO ROMINA x

8 ALPI ANNIBALE x 23 FINOCCHIARO CAMILLO x

9 GARGANO CARMELO x 24 VENTIMIGLIA MARIANO x

10 LO GALBO MAURIZIO x 25 CASTELLI FILIPPO x

11 D'AGATI BIAGIO x 26 D'ANNA FRANCESCO x

12 BARONE ANGELO x 27 GIULIANA SERGIO x

13 GIAMMANCO ROSARIO x 28 BELLANTE VINCENZO x

14 CLEMENTE CLAUDIA x 29 BAIAMONTE GAETANO x

15 MAGGIORE MARCO x 30 PALADINO FRANCESCO x

 

Consiglieri presenti  n. 18            Consiglieri assenti n. 12 

 Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza Claudia Clemente. 

 Partecipa il Vice Segretario comunale Costantino Di Salvo. 



 

 

 

 

 
 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 

Provincia di Palermo 

Verbale della Seduta 

 

- Seduta Ordinaria del Consiglio comunale; 

- Adunanza  Pubblica; 

- Partecipa il Vice Segretario comunale dott.Costantino Di Salvo 

- Designati in qualità di scrutatori i consiglieri: 

Baiamonte Gaetano; 

Aiello Alba; 

Tornatore Emanuele; 

nel corso dell’odierna seduta. 

 

Il Presidente  pone  in trattazione il punto n. 4  posto all’ordine del giorno avente ad oggetto: 

“O.d.G. n.16 del 7/11/2014 del consigliere Tripoli Filippo M.  “Costituzione ufficio progettazione”. 

Il Presidente chiede al consigliere Tripoli F. ed al consigliere Di Stefano D.co, visto che quest’ultimo è 

proponente dell’O.d.G. n.20 che tratta la sessa tematica,  se vogliono trattare congiuntamente i loro 

O.d.G. 

 

Consigliere Di Stefano D.co: ricorda di avere già dato la sua disponibilità, pertanto attende che il 

Presidente dia indicazioni sulla procedura da adottare. 

 

Il Presidente suggerisce di presentare entrambi gli ordini del giorno, fare un’unica discussione ed 

concludere con votazioni distinte e separate per ognuno di essi. Indi invita il consigliere Tripoli a 

presentare il proprio O.d.G.. 

 

Consigliere Tripoli Filippo M.: legge ed illustra l’ “O.d.G. n.16 del 7/11/2014 del consigliere Tripoli Filippo 

M.  “Costituzione ufficio progettazione” (all.1). Aggiunge ricordando che l’O.d.G. risale a novembre. 

Invita l’Amministrazione a cercare di intercettare soldi per lo sviluppo della Città. Conclude invitando 

l’aula a votare il suo O.d.G.. 

 

Consigliere Di Stefano Domenico: invitato dal Presidente presenta il suo O.d.G. avente ad 

oggetto“Creiamo un efficace ed efficiente ufficio  programmazione all’interno del Comune di 

Bagheria” (all.2). Ricorda l’ufficio progettazione, durante il periodo del suo assessorato, coordinato 

dagli ingegneri Giovanni Mineo ed Orazio Amenta che ha prodotto molti risultati. Ringrazia il 

Presidente per aver consentito di trattare questi due O.d.G. ma evidenzia che se Bagheria non attinge 

a finanziamenti è perché l’Amministrazione non ha presentato alcun progetto cosa grave allorché 

qualche mese fa si è sfiorata la tragedia nella scuola Cirincione. Indi legge l’O.d.G. (all.2). Aggiunge 

che l’obiettivo di questo O.d.G. non è criticare l’Amministrazione ma dare un contributo, ritiene che ci 



sia la necessità di creare questo ufficio perché potrebbe essere un bene per la città e per 

l’Amministrazione stessa. Pertanto auspica che l’aula voti favorevolmente l’O.d.G. e che 

l’Amministrazione dia seguito allo stesso perché l’ufficio tecnico comunale è allo sbando. 

 

A questo punto si apre la discussione generale su entrambi gli ordini del giorno. 

 

Consigliere D’Agati Biagio: ritiene questi due O.d.G. conducenti ed utili per la città. Ribadisce che si 

sono persi finanziamenti per la ristrutturazione delle scuole quindi costituire un ufficio progettazione 

ritorna molto utile a questo Comune. Ricorda che ad oggi i progetti presentati dal M.5.S sono uguali a 

zero ed i lavori che si stanno completando sono frutto di progetti  prodotti dalle precedenti 

amministrazioni. 

 

 Alle ore 16.46 entra il consigliere Amoroso (presenti DICIANNOVE). 

 

Consigliere Tornatore Emanuele: sottolinea che uno dei primi atti che doveva fare questa giovane 

Amministrazione era quello di istituire un ufficio progettazione. Evidenzia che quando è uscita la notizia 

che la Regione aveva scartato Bagheria dai finanziamenti, ha voluto fare un controllo da cui è venuto 

fuori che la verità era ben diversa e cioè che l’amministrazione Cinque non aveva mandato nessuna 

PEC per aderire ai finanziamenti. Ritiene di non potere giustificare l’Amministrazione dopo 12 mesi di 

governo e quindi pensa che sia giusto che la stessa si assuma le responsabilità dicendo come siano 

andati veramente i fatti. Conclude evidenziando che l’inadempienza proviene dall’Amministrazione 

locale e non da quella regionale. 

Consigliere Barone Angelo: comincia manifestando  il suo consenso ai consiglieri Tripoli e Di Stefano 

per la presentazione di questi due O.d.G.. Evidenzia che in qualità di consigliere ha sempre cercato di 

focalizzare la sua attività nei problemi della città portando alcune delle tante emergenze che si 

dovevano discutere in Consiglio. Fa notare che, facendo una cernita dei punti posti all’ordine del 

giorno di questa convocazione, la maggior parte dei  più importanti provengono dall’opposizione 

mentre da parte della maggioranza provengono punti non fondamentali per la Città in questo 

momento di crisi lavorativa, pertanto non comprende che idea abbia della città quest’ultima. Così 

come hanno detto i consiglieri negli interventi precedenti, evidenzia che le opere che sono state fatte 

e i progetti che si sono susseguiti sono frutto delle precedenti amministrazioni e dell’organizzazione  

serio di un ufficio di progettazione che si doveva costituire fin da subito. L’amministrazione Cinque ha 

prodotto solo licenziamenti, vedi contrattisti, COINRES, etc., e questo per la mancanza di 

programmazione. Ritiene che gli assessori non hanno contezza delle risorse umane degli uffici. 

Conclude chiedendo ai consiglieri del M.5S.  di togliersi le stelle dagli occhi ed impegnare seriamente 

l’Amministrazione a costituire un ufficio progettazione perché ne vale della vivibilità di questo paese e 

della Bagheria che verrà. 

Consigliere Castelli Filippo: premette che ama essere pragmatico e si associa ai ringraziamenti per il 

consigliere Di Stefano un po’ meno per il consigliere Tripoli perché ha fatto le solite polemiche sterili. In 

merito all’O.d.G. dichiara che il suo gruppo lo voterà perché è fuori dubbio che è necessario un ufficio 

programmazione e progettazione, infatti l’Amministrazione ci stava già pensando ma purtroppo a 

tutt’oggi si stanno gestendo le priorità. Registra anche la polemica del consigliere Barone ma tutti i 

punti di questo ordine del giorno possono dare un contributo chi più chi meno. 

Consigliere Rizzo Michele: ha apprezzato l’intervento del consigliere Castelli ma evidenzia che per 

programmare è necessario l’intervento di risorse umane di cui  per il momento questa Amministrazione 

è mancante. Proprio per questo riferisce, qualora questo O.d.G. fosse votato favorevolmente, che 

esiste la possibilità di affidare i lavori a gruppi di professionisti che lavorano solamente a progetto 

realizzato. 

Consigliere Tripoli Filippo: gli fa piacere che il M.5.S. voglia votare favorevolmente questo O.d.G., 

evidenzia che ormai ha come metro di paragone la posizione politica del Movimento Cinque Stelle 

che è di attacco continuo nei confronti di chi non ha una tessera del Movimento e pertanto si 

adegua al loro modo di operare. Intanto è un dato di fatto che si sono persi i finanziamenti  e non solo 

per le scuole, ma anche per il settore delle politiche sociali, mercato solidale, morosità incolpevole,  e 

tutto per colpa di questa amministrazione fantasma, per non parlare della scuola Gramsci di cui ad 



oggi non si sa niente. Pertanto, riferendosi al consigliere Castelli, sottolinea che il suo non è un  

pregiudizio ma un dato di fatto perché quando questa Amministrazione compie degli atti che 

considera giusti non solo lo dice ma li ha pure votati ma quando si attacca soltanto il passato senza 

avere contezza di quello che si dice, lo dirà sempre e non si farà mettere il bavaglio da nessuno. 

 

Si susseguono i seguenti interventi per dichiarazione di voto: 

 

Consigliere Barone A.: premette che non voleva sminuire alcun punto posto all’ordine del giorno ma è 

ovvio che a Bagheria oggi ci sono delle priorità.  Vota favorevole. 

 

 Entra il consigliere Gargano, sono le ore 17,16, (non vota) (presenti VENTI). 

 

Consigliere Vella M.: voterà favorevolmente questi O.d.G. ma si rammarica che si stia trattando con 

molto ritardo perché forse se fosse stato trattato per tempo, oggi non si sarebbero persi i finanziamenti. 

Consigliere Amoroso P.: Ringrazia il consigliere Di Stefano per aver presentato questo O.d.G. e 

concorda con quanto detto dal consigliere Vella. Vota favorevole. 

Consigliere Giammarresi G.: ringrazia i proponenti di questi O.d.G. che voterà favorevolmente ma 

vuole sottolinea che se gli stessi vengono approvati è grazie ai numeri del  M.5.S. 

 

 C’è confusione in aula ed il Presidente chiede di mettere agli atti che il consigliere Amoroso dal 

posto sta istigando con frasi che non sono reali in merito al tempo a disposizione per il suo intervento. 

Il consigliere Amoroso protesta. 

 

Consigliere D’Agati B.: vota naturalmente favorevole e ringrazia i proponenti ma vuole ribadire che 

riuscire a captare i finanziamenti è essenziale in un comune in dissesto. 

 

 Entrano i consiglieri Scardina V., Aiello P. (non votano) (presenti VENTIDUE). 

 

Consigliere Di Stefano D.: ringrazia quanti oggi voteranno questo O.d.G. e sottolinea che si deve dire 

grazie non solo ai proponenti  ma a tutto il consiglio comunale e  se poi l’Amministrazione lo fa suo 

bisogna dire grazie anche ad essa. Questi sono dei suggerimenti che vanno nella direzione di dare un 

contributo a beneficio di chi amministra e della Città che ne ha tanto bisogno. Vota favorevolmente. 

Consigliere Maggiore M.: a nome del gruppo dichiara che voterà favorevolmente l’O.d.G. per ritenuto 

utile ma è chiaro che è un atto politico. Ha apprezzato l’intervento del consigliere Di Stefano perché è 

questo il clima che si dovrebbe respirare cioè quello del dialogo. Vuole evidenziare a tutti che le 

parole dette in quest’aula non debbono ferire perché alla fine il popolo  è sovrano con il voto e se tra 

quattro anni riconoscerà che se la cattiva gestione del passato è stata migliore di quanto avrà 

prodotto questa nuova  Amministrazione sarà solamente una sua decisione. 

 

Non essendoci altre dichiarazioni di voto, il Presidente sostituisce lo scrutatore Aiello alba, assente, con 

il consigliere Bellante Vincenzo.  

 

Indi con l’assistenza degli scrutatori  Baiamonte G., Tornatore E. e Bellante V. pone in votazione 

l’O.d.G. n.16 del 7/11/2014 del consigliere Tripoli Filippo M.  “Costituzione ufficio progettazione”. 

Eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato: 

 

(Aiello P., Scardina e Gargano non votano perché entrati durante le dichiarazioni di voto) 

 

   Consiglieri presenti   n.22 

  Consiglieri votanti  n.19  

    Consiglieri favorevoli  n.19 

 

Il Presidente dichiara e proclama che il Consiglio  comunale ha approvato all’unanimità  il superiore 

O.d.G. 



 

Si passa alla votazione dell’O.d.G. n.20 del 20/11/2014 del cons. Di Stefano D.co “Creiamo un efficace 

ed efficiente ufficio  programmazione all’interno del Comune di Bagheria” 

 

Consiglieri presenti   n.22 

  Consiglieri votanti  n.19  

    Consiglieri favorevoli  n.19 

 

Il Presidente dichiara e proclama che il Consiglio  comunale ha approvato all’unanimità  il superiore 

O.d.G. 

 

Consigliere Vella Maddalena: O.d.l. – chiede il prelievo del punto n.24 – O.d.G. n.20 del 03/06/2015 del 

consigliere Vella M. 1° firmatario avente ad oggetto “Emergenza idrica”. Vista la situazione che esiste 

in città ritiene opportuno trattarlo. 

 

Alla richiesta  di prelievo si associano i consiglieri Tornatore, Barone, Amoroso, Rizzo, Gargano, Aiello P. 

e Tripoli. 

 

Consigliere Di Stefano D.co: per dichiarazione di voto – sostiene che bene ha fatto il consigliere Vella a 

sollevare la questione perché l’emergenza idrica è un grave problema per la città. Pertanto ritiene 

che con grande senso di responsabilità il Consiglio debba affrontare questo problema cercando di 

trovare una  soluzione nell’immediato. Vota favorevole. 

Consigliere Amoroso P.: per dichiarazione di voto - evidenzia che questo O.d.G. è importantissimo 

perché in questo momenti ci sono numerose famiglie che sono senza acqua. Evidenzia che 

l’Amministrazione non è stata in grado di garantire un servizio idrico alla città in particolar modo nelle 

zone più disagiate.  Favorevole. 

Consigliere D’Agati B.:  per dichiarazione di voto – vota favorevolmente la richiesta di prelievo perché 

un tema importante ed urgente che deve essere affrontato nelle sedi preposte e cioè nel Consiglio 

comunale. 

 

 Non essendoci altre dichiarazioni di voto si passa alla votazione della richiesta di prelievo del 

consigliere Vella M. del punto n.24 – O.d.G. n.20 del 03/06/2015 del consigliere Vella M. 1° firmatario 

avente ad oggetto “Emergenza idrica”. 

Eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato con l’assistenza degli scrutatori 

sopramenzionati: 

 

   Consiglieri presenti e votanti  n.22 

   Consiglieri favorevoli   n.22 

 

Il Presidente dichiara  e proclama che il Consiglio comunale ha approvato all’unanimità la superiore 

richiesta di prelievo. 

 

Consigliere Barone angelo: O.d.L. – chiede di accorpare, prelevandolo, al punto n.24, il punto n.22  

avente ad oggetto: O.d.G. n.18 del 19 maggio 2015 del consigliere Barone A. “Gestione depuratore 

comunale”. 

 

Il Presidente mette ai voti la richiesta di prelievo del punto n.22  del consigliere Barone che se 

approvato verrà discusso con il punto n.24 già prelevato. 

Eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato con l’assistenza degli scrutatori 

sopramenzionati: 

 

   Consiglieri presenti e votanti  n.22 

   Consiglieri favorevoli   n.22 

 



Il Presidente dichiara  e proclama che il Consiglio comunale ha approvato all’unanimità la superiore 

richiesta di prelievo. 

 

Esce il consigliere Gargano C. (Presenti VENTUNO). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 









Il Consigliere Anziano    Il Presidente Il  Vice Segretario comunale  

 

         f.to Tripoli Filippo Maria 

 

    f.to Clemente Claudia 

 

            f.to Costantino Di Salvo 

 

 

 

 

 
CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Si attesta che la pubblicazione della presente deliberazione avviene  dal 29/07/2015, ai sensi dell’art. 

n.32, comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: www.comune.bagheria.pa.it – 

sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, così come previsto dall’art.  n.124, 

comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 

 

                           

                                  

                                                    

l’Incaricato         Il Vice Segretario Generale 

f.to Caltagirone Francesco Paolo      f.to Costantino Di Salvo 

    

 

 

__________________________________________________________________________ 

 

 

ESECUTIVITA’ 

 

 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 

approvato con D.Lgs. 267/2000. 

 

 

            Il Segretario Generale 

              

 

 

 

 

 

 

 

E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 

 

dalla Residenza Municipale, lì ________________ 

 

            Il Segretario Generale  

 




